

### Escala Crítica/Columna diaria

\*En el reparto de la coalición, salen ganando Anaya y Dante \*Candidatos para diputados en Tabasco: cuatro PRD, dos a sus aliados

\*Intensifican promoción De la Vega, Fócil, Gaudiano y Mayans

Víctor M. Sámano Labastida

FINALMENTE los dirigentes del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, registraron una coalición parcial que supone el reparto de candidaturas y posiciones de acuerdo al estimado de la presencia electoral de cada partido. Sin embargo, las cuentas pueden no salirle muy bien al PRD porque según algunos análisis en los distritos con mayor posibilidad de ganar diputaciones tendrá menos candidatos. (El Financiero, Héctor Gutiérrez, 11/XII/2017)

La formalización de las coaliciones federales se tuvieron que hacer antes de este 14 de diciembre, que es la fecha del inicio de las precampañas. Los partidos y sus pre candidatos pueden comenzar sus propias precampañas cualquier día después de este viernes, pero deberán concluir las el 11 de febrero. En el caso de los cargos en disputa para Tabasco, los locales, las precampañas comienzan el 24 de diciembre, fecha límite para definir aspirantes a precandidatos.

En relación al reparto que acordaron los negociadores del Frente tripartita para los cargos federales, en especial los de diputados, puede observarse que es el PRD el partido que en la coalición tiene el reto más complejo. Conforme ha transcendido del convenio firmado por Ricardo Anaya, virtual candidato a la Presidencia por el Frente, Alejandra Barrales del PRD y Dante Delgado de MC, del total de 300 distritos de mayoría en el país al partido blanquiazul le toca decidir candidato en 143, a los solaztequistas en 105 y al Movimiento Ciudadano en 52.

Sin embargo, según apunta El Financiero que estas últimas cifras son engañosas porque existe una clasificación sobre la probabilidad alta, media y baja de ganar como coalición. Así, los solaztequistas nombrarían sólo 25 candidatos “con alta probabilidad” (relativa, diría el columnista) de ganar, el PAN en 55 donde sus posibilidades son mayores y el MC en 20. El resto de los distritos implicarán un esfuerzo mayor para todos ellos.

Sobre todo para el PAN y PRD, más para este último, sería complicada la “cesión” de las candidaturas en los distritos electorales federales, en especial por las cuotas que reclaman las diversas corrientes y por el enigma que representa para los solaztequistas la competencia de Morena, partido que busca la misma franja de electores. El MC, con menor presencia, tiene menos presiones.

En territorio tabasqueño el PRD ha logrado el triunfo en las seis diputaciones y las dos senadurías cuando López Obrador estaba en las boletas (2006 y 2012). Ya con el partido escindido por el éxodo de Morena, en 2015, el PRD consiguió cuatro de las seis diputaciones en tanto que el PRI se quedó con las otras dos. Aunque Morena tuvo su mejor desempeño en el Distrito IV, correspondiente a Centro donde quedó en segunda posición y el PRD en tercero.

De acuerdo al Frente tripartita, en Tabasco al PRD le corresponderá proponer candidatos en cuatro distritos (I, II, III y V), en tanto que al PAN le quedará uno (el IV) y a MC otro (el VI). Los dos distritos que abarcan el municipio de Centro, donde está el mayor porcentaje de la votación potencial en el estado, será para los aliados del PRD. ¿Qué impacto tendrá esto en los votos para el candidato a gobernador solaztequista? Una incógnita.

### APURAR EL PASO

ENTERADOS que las encuestas para seleccionar candidato a la gubernatura de Tabasco se realizarían los días 15, 16 y 17 de diciembre, los aspirantes a la nominación por el PRD, intensificaron sus actividades de promoción y acercamiento con los potenciales electores. Así, ayer José Antonio de la Vega presentó un libro y ya tiene previsto un informe legislativo, en tanto que Juan Manuel Fócil también adelantó un evento relacionado con sus actividades en el Congreso.

El presidente municipal de Centro, Gerardo Gaudiano, convocó a su segundo informe de labores el reciente 4 de noviembre, de manera que durante una semana posterior mantuvo su promoción en diversos medios; otro tipo de propaganda, aunque de más bajo perfil, han mantenido el todavía director del Colegio de Bachilleres, Jaime Mier, y el ex titular de la SDET, David Gustavo Rodríguez.

Por su parte, el senador Fernando Mayans mantuvo sus actividades habituales ya que su cronograma estaba ajustado a los “tiempos normales” de lo que preveía como una contienda interna: esto es –de acuerdo a una fuente cercana al legislador-, su separación temporal del cargo el 15 de diciembre y luego su participación en las precampañas de su partido. Ayer se anunció la formalización de la aprobación de la licencia “por tiempo indefinido”.

Los encargados de comentar el libro “Alternancia en el poder. Políticas para la democracia en Tabasco”, de José Antonio de la Vega, fueron el actual coordinador de Comunicación Social, del gobierno estatal, Francisco Peralta Burelo, el delegado federal del Trabajo, Jorge Abdó Francis, y el académico Freddy Domínguez Nárez, ayer a las 18:00 horas en el Instituto Juárez.

Al mismo tiempo, el también presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso (Jucopo), anunció que este viernes 15 de diciembre dará un “segundo informe de actividades legislativas y gestión social”, en la explanada de Plaza de Armas, de la capital tabasqueña.

Los aspirantes en cargos públicos tuvieron que ajustar su calendario de promoción una vez

## **PRD, deberá “emplearse a fondo” para no ser absorbido por el Frente**

Escrito por Editor

Jueves, 14 de Diciembre de 2017 00:42 -

---

informados de las fechas del sondeo que decidirá no sólo la candidatura al gobierno por el PRD, sino también las nominaciones al Senado, la alcaldía de Centro y una diputación federal. (vmsamano@yahoo.com.mx)